
髙井 啓輔 先生【（株）ベネッセコーポレーション 北陸支社】の話を聞きました 

進路講話（１・２学年） 

 

７月９日（金）３限１学年・４限２学年の進路講話が行われました。「希望進路の実現に向けて」のテーマで講話され、

各学年で取り組むべきことをわかりやすく話していただきました。 

 

《生徒の感想》 

 

１学年 

・高１から始めるか高３から始めるかで学力が全く違うのだなと思

いました。毎日の積み重ねが受験にも響くのだと思い、苦手科目

や間違えた問題に取り組んでいかなければならないと感じました。

高３の時に後悔しないように長期休暇を生かし、苦手をなくしたい

です。復習ノートを作って、次は絶対にその問題を間違えないよう

にしたいです。 

 

・私は、今日やったことは翌日には７４％も忘れてしまうということを知ったので、予習→授業→復習の黄金のサイクル

を続けていきたいと思いました。また、不合格の生徒の意見も聞くことができたので、その後悔していたことを自分は

しっかり身に着けることができるようにしたいと思いました。 

 

・私は、家にいるときはずっとスマホが手に届くところにあってなかなか手放せないので、違うところに置いて勉強中は

触らないようにしようと思いました。勉強するときは勉強の頭、環境に切り替えて、しっかり集中して取り組みたいと思

いました。また、受験を失敗しないために分からないことをそのままにしないようにしようと思いました。先生や友達に

しっかり聞いて一つ一つ理解を深めて１点でも多く点を取れるようにしたいと思いました。 

 

・テスト直しノートは今まであまり丁寧にやっていなかったけど、今回の講義を聞いて自分のためにもっと丁寧にやろう

と思いました。合格した先輩の学習方法、生活習慣のルーティン化は自分の勉強に対するモチベーションにもなるの

で真似しようと思います。 

 

・復習と言ったら、見直して類題をやることぐらいしか今までやってこなかったし、繰り返しもしていなかったので、復習

の仕方が参考になりました。スマホをさわらないようにするためにはアプリを消すなど工夫すること、集中力を高める

ためにも自分に合った工夫をしてみること、計画表を立ててみることなどが印象に残りました。 

 

・まずはしっかりと生活のリズムを整え、休みの日も学校のある日と同じように生活をして時間を無駄に過ごさないよ

うにすること、分からないところをしっかりと見直して自分の言葉で自分の中に落とし込めるようにしようと思いました。

今、苦手な教科は自分の中では理解しているので、それを中心に取り組み、苦手をなくすように頑張りたいです。 

 

・今日の講義を聞いて、正しい勉強方法を知ることができて良かったです。日々の生活を大事にすることで成績アップ

につながるので、大切にしたいと思いました。この夏が勝負だと思うので、長時間スマホをするのではなく、長時間勉

強をしたいと思いました。６月上旬から Tｏ Dｏリストをしていて、Tｏ Dｏリストをすると良いと聞いたので続けたいと思

いました。 



・学校の授業が１番の入試対策ということが印象に残りました。入試ではいつもと違う特別な対策をするべきだと思っ

ていたけれど、私たちの日々の勉強の積み重ねが大事だということが分かりました。また、ノートなどをまとめるときは

自分の言葉で書くべきということが分かりました。テスト直しや普段の授業からそれを実践したいと思いました。 

 

２学年 

・学部学科の名称は知っているけど、その学部学科で何をするかな

どはよく分かっていないので調べてみたいと思った。模試が返って

きたら苦手分野を理解し、苦手分野を中心に復習したいと思った。

また、目標をしっかりたてようと思った。 

 

・具体的な目標や大学を決めることが大切だと改めて感じました。

その目標を達成するためには何をしないといけないのかが分かり、

モチベーションにもつながると思いました。似ている学問を調べて

みたり、自分の偏差値を見て考えていきたいです。 

 

・毎日コツコツと勉強を行い、長時間の勉強に慣れるようにしていくこと、基本をしっかりと固めることが大切ということ

が参考になった。自分の苦手分野を克服すると高い目標を目指せるということが印象に残ったので、弱点を分析し、

どこがダメなのかを見つめ直そうと思った。 

 

・毎日学習する時間にばらつきがあるし、苦手科目を放置したりしているから、１日に最低何時間勉強するかを決めた

り、苦手科目に自分から取り組もうと思った。夏休みのうちに長時間勉強して、苦手を克服していきたい。まだ基盤が

できていないから、夏休みに基盤をつくるためにテストの振り返りや化学などは基礎をもう一度振り返らなければいけ

ないと思った。 

 

・今回の講義を聞いて、今の自分の意識をもう少し変えていかないと国公立大合格は危ういなと思いました。苦手科

目の克服とこれから先に向けての学習をしっかりと夏休み中にやって、２学期のスタートを良いものにしたいです。 

 

・夏休みという長期休暇がすごく大事だということが分かりました。長時間勉強する習慣をつけたり、苦手を克服する

のに十分な時間もあるので、それをどう使うかで決まってくることが分かりました。文系は１日６時間と聞いて驚きまし

た。休日でさえ６時間できていないので、今はまだその量をこなす自信がありませんが、頑張らなければと思いました。 

 

・これから夏休みに入るので、テストの振り返り、弱点分析、目標決め、計画を立てるなどしていきたいと思います。そ

して長時間勉強することに体を慣らさせていこうと思います。いつも部活を理由に勉強をおろそかにしてしまうので、

自分の空いた時間を勉強に充てて時間を有効活用していかなくてはならないと反省したので、今年の夏休みは頑張

りたいです。 

 

・今回の講義を聞いて、いつもしている失敗をしないように冷静に見直そうと思いました。また、夏休みを活かして普段

できないまとまった学習をしようと思いました。学習はスケジュールを決めて有意義なものにしたいなと思いました。そ

のために、今からスケジュール手帳を使って決めていきたいです。 


